

教育委員会だより

第25号 2021年8月30日発行

発行 井川町教育委員会
住所 北川尻海老沢樋ノ口79-2
Tel. 018-874-4424 Fax. 018-874-2924
Mail. kyouiku@town.ikawa.akita.jp

洲崎遺跡副読本の制作進む

町教育委員会では、昨年の「武埴三山副読本」に引き続き、今年度、「洲崎遺跡副読本」の発行を目指して準備を進めています。

秋田県内で中世の遺跡として大変貴重な町の財産を、子どもたちの総合的な学習の時間で深く学ぶことはもちろん、町民の皆さんも気軽に読むことができる親しみやすい副読本を目指しております。完成は来年の2月を予定しています。楽しみにお待ちください。



平成9年の発掘時の様子

副読本制作委員会

顧問	磯村 亨	秋田県埋蔵文化財センター所長
//	山平 謙吉	井川町文化財保護協会会長
委員長	齋藤 肇	詩人・井川町史編纂委員会副委員長
委員	吉川耕太郎	秋田県埋蔵文化財センター副主幹
//	湊 弘一	井川義務教育学校副校長
//	児玉 聡	井川義務教育学校社会科主任
//	六郷 博志	井川町教育長
事務局	石川 知里	井川町教育委員会事務局

内 容

- 1 洲崎遺跡とは 発掘の経緯 / 人魚供養札の出土 / 掘り出されたもの ほか
- 2 遺物はどこから 日本海の交流 / 湊合戦と井川 / 山田喜六自刃の地 ほか
- 3 人魚の木簡と人々の祈り 人魚とは何か / 人魚の発見例 ほか
- 4 板碑とは何か 井川町の板碑 / 菅真澄、南秋田郡を歩く ほか
- 5 八郎潟の伝説 八郎太郎伝説 / 井川町巨人伝説と「八郎」 ほか
- 6 井川みらい学の進め方 課題をつくる / 情報を収集する ほか
- 7 調査活動・資料 調査活動に出かけよう / 資料一覧 ほか



人魚供養札の絵と文字部分



教育委員会関係 9月の予定



日	曜	内 容
11日	土	義務教育学校 学校祭
18日	土	男鹿潟上南秋秋季大会1日目 祖父母授業参観日(1年~6年)
19日	日	男鹿潟上南秋秋季大会2日目
27日	月	教育委員会9月定例会

9月の放課後子ども教室

次のとおり開催します。ふるってご参加ください。

- 1・2年生 9/1(水)算数 9/6(月)英語
- 3・4年生 9/15(水)算数 9/17(金)英語
- 5・6年生 9/17(金)算数 9/24(金)英語

動物体験会・日本海体験会・国際教養大訪問を行いました

7月28日、4年生から6年生まで34人が参加して、シーカヤックや海水浴を行った「日本海体験会」、8月3日、1年生から3年生の50人で出かけた大森山動物園などでの「動物ふれあい体験会」、8月6日には7年生18人が参加した国際教養大・秋田空港訪問会を、それぞれ予定通り行いました。子どもたちの感想をどうぞお読みください。

【参加者へ連絡】 公民館では活動写真を撮って保存しています。ほしい方はUSBを持参して公民館へおいでください。

楽しくてさいこう 2年 清水みよう

大森山動物えんでは、ふれあいコーナーでウサギとモルモットにさわることができました。ふわふわでもふもふして、ぬくもりをかんじました。

ワンニャピアあきたには白い犬がいて、犬のしつけをまなびました。

とてもあつい一日だったけれど、ともだちとたべたおべんとうもおいしかったし、楽しくてさいこうの思い出になりました。



動物を大切にしよう 3年 鷲谷こうゆう

動物園では水あびをしていた象が気持ちよさそうでした。ふれあい体験ではモルモットが小さくてふわふわしてかわいかったです。

ワンニャピアあきたの命の教室では、犬の心ぞうの音をちょうしきで聞きました。ドンドンと聞こえてきて、小さくてもしっかり生きていることを感じ、これからは動物を大切にしようと思いました。



初めての体験 5年 三浦 豪琉

ぼくはこの体験会に初めて参加しました。最初に岩場に行って水生生物を見つけました。初めは苦手だったイワガニとりがだんだんうまくなり、モズクやワカメなどもたくさんとりました。

シーカヤックにも乗りました。友だちと2人で右や左にこいで、いっしょうけんめいゴールをめざしました。



どちらも初めてのことでドキドキしましたが、とても楽しい体験をした一日でした。

国際教養大での貴重な体験

7年 佐藤花穂

私は8月6日、国際教養大と秋田空港に行きました。

大学では、校内や周りを見学したり、学生の方々から大学での生活の話を聞いたりしました。3人の方々からは、なぜ大学で学んでいるのかといった目的や、大学での生活についてくわしく聞くことができました。クイズなどもあってとても楽しかったです。

秋田空港では、普段見ることのできない滑走路の中に入って見学をしました。空港にある大きな消防車に乗って写真を撮ったりもしました。

ふだんできない貴重な体験をすることができてとても楽しかった1日となりました。

日本海を楽しんだ 6年 伊藤 健

夏休みの楽しい思い出の一つがこの体験会でした。

シーカヤックではオールをうまく使ってテトラポッドからはなれたり、波で回転しないようにペアの人と協力して上手に運転ができました。

海水浴では、海に入った時水が冷たかったり進んでいくと急に深くなったりしてびっくりしました。泳ぐと海そうが足に引っかかったりしましたが、もぐってみるとアジなど多くの魚がいて楽しめました。

